

静岡県板ニュース

発行所 静岡県板金工業組合

〒420-0034 静岡市葵区常磐町2丁目12番4号
(タウンコート常磐町1F)

TEL. 054-252-2418
FAX. 054-252-2430

発行人 松浦 源

第五十三回 通常総代会の開催

A black and white photograph of a man with glasses and a name tag, standing behind a podium and speaking into a microphone. To his right is a sign that reads "第53回".

平成二十一年度の第十五回通常総代会は、五月二十五日（木）静岡市内のクレボール会館において開催された。総代会には、代議員、役員、支部長、青年部員並びに来賓、八十六名の出席のもと、十三時に野村副理事長の開会の辞に始まり、熱心かつ真剣な審議がなされた。

会議の冒頭、林理事長は挨拶に立ち、我が国は景気は、このところ一部に改善の動きもみられるが、弱さがみられ緩やかな回復基調が続いているおり、先行きについては、雇用・所得環境の改善が続く中で、各種政策の効果もあって緩やかに回復していくことが期待されるが、海外経済の不確実性や金融市場の変動の影響に留意する必要があると分析されています。

こうした中、わが建築

板金業界は、長期金利の低減など有利な要因はあるものの、引き続く受ける機会の減少、資材価格の高騰、実施工単価の低落傾向等により、経営環境は依然として厳しい状況にあるが、このような長年に亘つて培われた組合員相互の連携、協調、団結精神を一層強固なものとして、その時々の経済情勢に対処してゆく必要があると痛感いたしますとの感想を述べ、そのためには習得していくための積極的な営業活動や経営の在り方の再検討を行なうなど、新たな意識で行動することが求められるとの見解を述べた。

また、我々の喫緊の課題として、後継者の育成確保の問題があり、今後の組合組織や、この業界を担っていく青年層に対して、今まで以上に親組合としての連携、支援を強化していく必要があること、などを出席者に訴えた。

最後に、3年後の平成三十二年の建築板金業者全国大会が、この静岡市で開催されるので、組合としては、この全国大会の開催に向け組合員一人となつて取り組んでまいりますので、ご臨席のござ

ご支援・ご協力をお願い申上げます。との決意表明があつた。統いて、議事の審議に入り議長に、山本泰義氏（静岡支部）、河合一郎氏（焼津支部）が選任された。

提案された第一号議案（二十八年度事業報告）については、松浦副理事長が説明され、統いて第二号議案（二十八年度会計決算関係）は、鈴木任会計、佐藤会計理事から説明がされ、また、士久保監事から監査報告がなされ承認された。

次に第三号議案（二十九年度事業計画案）については、林理事長が説明して、第四号議案（二十九年度予算案）についても、鈴木主任会計が説明して、第五号議案（借入金最高限度額及び取引金融機関の決定）を林理事長が説明し、承認された。

次に第六号議案（役員改選の件）役員選考委員会六名を選定し、理事長の指名推薦を行つた結果、新理事長に松浦源氏が選任された。

松浦新理事長は、直ちに副理事長をはじめとする役員全てについて推薦案を作成し、総代会終了後の理事会に諮つた結果、全員から了承された。

新役員は別掲（四頁）

のとおりである。議事終了後、来賓からご祝辞を頂いた。

最初に、衆議院議員塙谷立様のメッセージを述べて、中小企業団体中央会から、最後に協力店会員を代表して株植松様からご祝辞を頂いた。

この後、懇親会が開催され来賓の協力店等の皆さんを交え、昨今の経済情勢や業界情報が熱心に語られていた。

意する必要が有ると分析されています。
こうした中、わが建築板金業界は、長期金利の低減など有利な要因は出来るものの、引き続く受注機会の減少、資材価格の高騰、実施工単価の低落傾向等により、経営環境は依然として厳しい状況にあるが、このような状況に亘り、長年に亘って培われた組合員相互の連携、協調、団結精神を一層強固なものとして、その時々の経済情勢に対処してゆく必要があると痛感いたします。

表彰状等の授与

静岡県、板金工業組合の役職員として引き続き 6 年以上組合発展のため取り組まれ退任された林紀明（前理事長）他三名及び多年にわたり事業活動に熱心に取組まれ、組合発展に尽力された八名の皆さんに、林理事長から表彰状と記念品が授与されました。



全板茨城大会 六十二名参加

県板事務局

県板団体保険感謝状

多年にわたり団体保険
に加入いただき、組合の
共済事業への協力に感謝
し、次の四名の皆さんに
林理事長から感謝状と記
念品が授与された。

退任役員表彰

また、大会の表彰は、本県から富士宮の鈴木文雄氏と小笠の牧野久男氏が功劳受賞された。

全板連茨城大会 に参加して

においで。父が表率をいたしました。

浜松支部

岩崎
則幸

ちなか市総合運動公園内
「総合体育館」で開催され
全国から約三千五百名余
の同業者が参加し、本県
からは事務局長を含め六

彰を頂きましたことは身に余る光栄と心から感謝

彰を頂きましたことは身に余る光栄と心から感謝申し上げます。また、組合の諸先輩方にご指導をいただきながらすべての資格を習得できましたことも心から感謝申し上げる次第であります。

技能検定実技試験講習会

二十九年度技能検定実技試験に向けて、実技講習会が、六月三日（土）、六月四日（日）、の二日間清水技術専門校で開講された。今年度の受講者は、一級十八名、二級二名の計二十名で、昨年より八名減少した。指導に当たった十一名の技術検定委員及び補佐員からは、受講者の眞面目な態度、熱心さを評価する声が多く、緊張感溢れる講習会となつた。松下委員長からも、時間内に全員仕上げまで行かなかつたので、実技試験日までに追加講習会が必要との講評があり、今後、中・西の各地区で追加講習会を行う必要性が確認された。





技能競技大会の開催

技能競技大会の開催

これを受けて、各地区委員は六月下旬までに臨時の実技講習会を開催した。

は、十月一日(日)に達
水技術専門校で開催さ
れる。

課題作品について、Aコースは「ちりとり」で昨年と同じだが、Bコースは、「水差し」(今年度の大会の課題も「水差し」であるが、今年度の物ではなく、以前の課題で難易度の低いもの)に変更されることとなつた。

する声が多く、緊張感溢れる講習会となつた。松下委員長からも、時
間内に全員仕上げまで行
かなかつたので、実技試験日までに追加講習会が
必要との講評があり、今
後、中・西の各地区で追
加講習会を行う必要性が
確認された。



A コースは「ちりとり」で昨年と同じだが、B コースは、「水差し」(今 年度の大会の課題も「水 差し」)であるが、今年度 の物ではなく、以前の課 題で難易度の低いもの。 に変更されることとなつた。

競技大会参加者を対象にした事前講習会は、八月二十七日（日）清水技術専門校で開催される。入賞者は県知事等から表彰され、またBコープ優秀者二名以内は、三十一年二月下旬に富士宮市で開催される全国大会へ出場することとなる。

在、七月下旬を期限として参加者を募集しているが、参加者の年齢制限は廃止されているので組合員、後継者及び従業員などが参加し技能を競うことなどが業界全体のレベルアップに繋がると期待している。

「差し」は展開図等詳細圖面について、技術検定委員長が主体となって、検討を重ねているが、完成したおり、各支部に配布する予定である。

小·中學生の文庫

体験學習指導

静岡県職業能力開発協会は、厚生労働省認定の「ものづくりマイスター」派遣事業として、県下東部・中部地区の小・中学校生等の児童生徒に対するものづくり体験学習(魅力講座含む)を実施しています。



体験学習を実施する企
業所で先生方に「ものづくり作業」を説明するための「魅力講座」を加えると、今年度は、十八箇所で講座や体験学習を実施することとなります。

この事業は、各技能士会に所属するものづくりマイスターに対して、依頼されるもので、各技能士会では、マイスターの

皆さんにお願いし、限られた人員の中で本業と、この派遣事業を大変な努力と犠牲を払つて実施しているのが実情です。この他にも、八月中旬に「ツインメッセ静岡」で行われる「県ものづくりフェスタ」や各訓練校の技能祭、各地区のものづくりフェスタへの参加等めまぐるしく出展、指導の機会が連続的に展開されています。

元より美しい輝きを放つ銅板細工は人気があり児童・生徒からの要望も多く寄せられているようです。

しかし、現員のマイスター一二三名では、今後西部地区及び伊豆地区にまで拡大していくと見込まれる体験学習の実情に対応するのは難しく、今年度実施個所の多くを占める中部地区を中心になお数名のマイスターを新たに認定登録することによつて、各マイスターの負担を軽減し対応しようとっています。

職能協では、昨年度から、ものづくりマイスターの派遣事業が本格化しており、今年度は若干縮小傾向はあるものの昨年に引き続き、全県規模で事業展開を図つていく計画が有るようです。九月にかけて認定申請を組合ではものづくりマイスターの地域バランスを考慮しながら八月から

皆さんにお願いし、限られた人員の中で本業と、この派遣事業を大変な努力と犠牲を払つて実施しているのが実情です。

この他にも、八月中旬に「ツインメッセ静岡」で行われる「県ものづくりフェスタ」や各訓練校の技能祭、各地区のものづくりフェスタへの参加等めまぐるしく出展、指導の機会が連続的に展開されていきます。

元より美しい輝きを放つ銅板細工は人気があり児童・生徒からの要望も多く寄せられているようです。



清水支部
『盆総会』を開催

清水支部長 伏見一雄

のご参加をお願いする機会が有るかと思いますので、その節はご協力のほどよろしくお願ひ申し上げます。

会が開催される旨、大会に際し皆様方それぞれのお力添えを頂ければとお願いいたしました。この大会は、全国から板金業者四千人余りの方々が静岡の地を訪れることがとなり、静岡のPRには最適であるということも話させていただきました。挨拶の後、それぞれの支部として、松浦理事長を援護し、あらゆる面で協力できるよう準備をしておいていただくよう組合員全員にお願いして回りました。

保証経営委員会を開催

保証経営委員会が、7月21日(金)13時30分~静岡労政会館で開催され、松浦理事長、中村委員長を始め17名が出席し依然として厳しい経営環境の中、責任施工保証事業の現状、建築設金における経営環境及び第72回全板静岡大会の推進体制等について活発な意見交換等が行われた。

1. 保証経営事業の現況

責任施工保証制度について、全日本建築板金保証センターの資料に基づき、現在の施工保証書の発行状況を確認し、本県組合の保証書発行状況は、他県に比べて決して多い方ではない。また、現在の保証の実態を考えると今後も大幅な増加は望むべくもない等の厳しい現状の説明がなされた。反面、実効性は薄いものの発注者からの信用を得るには効果的な制度である。

また、保証の補完機能として全板連

眉として不可欠である等の説明

2. 建築板金における経営環境について

(1) 県・市町村等公的助成制度
住宅を新築（リフォームを含む）・購入したい人等に対する各種公的助成制度について県内全域の適用状況を事務局から提供した。また、上記以外にも各市町村等独自のリフォーム等補助事業制度も実施されているので、注目していく必要がある。

がある。

公的助成制度を理解することによって仕事の範囲も広がるので、苦楽活動などに極力活用していただきたいとの説明が事務局から有った。

トモ子は、おもてなしの心で、おもてなしの心

委員からは、ハウスメーカーからの施工単価は極めて安いが、建築板金における県の設計単価が近年に比べ明らかに上昇しており良い傾向で有るとの意見があった。

3. 第72回全館静岡大会の推進体制について

事務局から大会経費の収支概算表及び同表の説明、推進会議設置要綱並びに各

委員会業務内容が提示され、各委員会の役割分担や保証経営委員会の役割が説明され、大会の成功に向け全員で協力することが確認された。

また、現在、本県組合と全板連との間で大会実行中に決定したいとの説明が事務局から有った。

たと思います。皆様本当にありがとうございました。」
「随筆」富士支部 野村和稔
板金組合の役員を引退して時が過ぎた。
事務局から計画表が送られて来るが、今の自分に関わる行事は見当たらぬ。
五感で感じられるものは何と言つてもリアルである。日本のある文学考
が言つていた。
その作者の詩「座右の銘」。前に……暮らしあはれ
分が大事です、気楽は何より薬です。とある。「被

「何ともいやなものだが、その心の働き色々あれど、その使用頻度はすこぶる多い。それは端的に言つて、私たちの日常生活が、比較的中で営まれているからだ。私たちは何故か、俺は俺・私は私とはいかない何かにつけて他と比較するのだ。

人は皆、おおかた自己中心的だが、実は絶えず他の何者かに搔さぶられたりしているものだ。次の川柳が鋭い。「隣の家に蔵が建っちゃワシヤ腹が立つ、お隣が急に懷具合が良くなうれし隣の蔵が売られゆく」同じはずだが、

なつた。と言つても、はしからんと怒鳴り込むけにもいかない。怒りは内向にして、必ず黒い嫉妬の鬼と化す。がそのうち、お隣もあんなく没落。自ずと溜飲下がつて、実に愉快……こんなに他の動向に振り回されていいのか。心は乱れるし、溜飲と共に品格も下がるといいものだ。

分とは「他と比較しない自分」ということ。少し時間が取れたのはしたないが、こんな物を書いてみた。

厚生労務委員会を開催

厚生労務委員会が、6月23日(金)に静岡労政会館で開催され、松浦理事長、北村委員長を始め19名の委員等が出席し、現場安全パトロールの実施、労働災害防止対策、全板静岡大会の準備等の重要事項について熱心な討議が行われた。

1. 現場安全パトロールの実施

建設業労働安全防止協会事業の現場安全パトロールについては、昨年に引き続き東中西の4地区で実施することとし、実施時期は例年通り10月を予定したいとされた。

パトロール実施効果を考えると、県板金のみのパトロールでは、指導効果に疑問があるため、昨年の東部地区同様パトロール実施区域を所管する労基署等との合同パトロールとしたらどうかとの意見が出された。

2. 労働災害防止対策

大久保部会長から建設業における墜落・転落災害防止対策について死亡事故については建築工事現場等での墜落・転落災害が最も多い点、平成27年度の労働安全衛生規則の改正に伴い、自分の身は自分で守るよう心掛けることなど足場からの墜落防止に関するリーフレットに基づく説明やヒヤリハット報告書の提示が有り、労働安全基準局の指導も大変厳しくなってきているとの説明が有った。

3. 熱中症の予防

金田部会長からは7月から8月にかけては高温多湿な時期が長く続くこと、猛暑日も例年より多いことが予想されることから、屋外作業に従事する組合員にとって、万全の予防措置が必要であり、作業の前後・作業中の水分・塩分の摂取を始め、こまめに休息を取ること、涼しい休憩場所の確保、通気性の良い服装・帽子の着用などが求められるなどについて口頭で様々な注意喚起がなされその他、熱中症の発生が14時から16時の午後の短い時間帯に発生の50%以上を占めていることや、睡眠不足が熱中症の大きな原因となっていることから睡眠不足にならないこと等の実例が紹介された。

4. 全板連全国大会

茨城大会について、63名の参加者の状況、経費の精算について事務局から報告があり委員の了承を得た。また、次年度開催される予定の第70回宮城大会への参加予定日程及び旅行手段等について8月中旬に旅行業者3社から2泊3日の見積書を取ることとした。

5. 全板静岡大会推進会議の設置

静岡県板は平成32年の全板静岡大会の開催に向けて静岡大会準備会議を立ち上げ大会準備体制を確立するため、推進会議の中に3つの委員会を設け、それぞれの役割に応じて大会を成功させるべく組合員一丸となって推進・努力していくこととなった。

